

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 2 a las 18
Consejo de ministros.—Sin firma
Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

El señor Canalejas se ocupó de las negociaciones con Francia diciendo que llegaremos a una solución satisfactoria.

De política interior dijo que no había nada de importancia.

Dio cuenta después de las impresiones de la prensa acerca de los presupuestos y de la obstrucción anunciada por los republicanos, de la que dijo nos defenderemos sin violencia pero con energía.

Después del Consejo no hubo firma regia.

Disgusto del Gobierno
La declaración de los republicanos de que harán obstrucción a los proyectos del Gobierno ha producido a éste hondo disgusto.

El Gobierno ha recomendado a la mayoría que acuden temprano al Congreso.

La obra económica de Navarro Reverter.—Opiniones y comentarios

Muchos ministeriales aplauden la obra económica del señor Navarro Reverter leída ayer en el Congreso.

Otros ministeriales y otros políticos la encuentran deficiente.

El exministro liberal señor Alvarado, ha dicho que el señor Canalejas defendió las desgravaciones de los artículos y ahora su ministro de Hacienda señor Navarro Reverter lo gravaba todo; la sal, el tabaco y la luz.

El señor Navarro Reverter al exponer su obra económica ha hecho un verdadero discurso de oposición al señor Canalejas.

Este juicio es muy comentado por venir de quien viene y por el fondo de las cosas sobre el que ha sido emitido.

Los conservadores sin orientación

Los conservadores a quienes hemos preguntado sobre la obra económica del Gobierno están desorientados mientras el señor Maura no defina la actitud que han de guardar.

Más opiniones sobre los presupuestos

El señor Ossa ha dicho que era preferible el procedimiento de Cobian al que ha adoptado el señor Navarro Reverter.

El señor Cobian se dirigía al país y Navarro Reverter se dirige al Banco de España, ha dicho.

Los regionalistas aprueban la obra de Navarro Reverter.

El señor Urziz se ha escusado de emitir su opinión por desconocer el discurso de Navarro Reverter.

Sin embargo, parece que reprueba los impuestos sobre la luz.

El diputado carlista señor Vazquez Mella dijo que este presupuesto no parece un epílogo de liquidación como se pretendía, sino un epílogo de un empréstito.

El diputado radical señor Salillas dice que el señor Navarro Reverter parece que no ha hecho otra cosa que salir del paso; y añade que con el señor Gonzalez Besada la situación de la Hacienda era mucho más grave en 1900.

El diputado socialista Pablo Iglesias dice: «no puedo hablar de presupuestos mientras no los conozca en sus detalles; pero oyendo hablar ayer de millones y mas millones, me ha parecido que el ministro de Hacienda vive fuera de la realidad en este país hambriento».

El banquero M. Rolland, dice que hace muchos años no se ha pronunciado un discurso económico tan provechoso y atinadísimo como han sido las declaraciones de Navarro Reverter contra las desgravaciones impremeditadas de los ministros anteriores.

El Banco de España y la Tabacalera están satisfechos de la obra del señor Navarro Reverter.

La secretaria vacante del Congreso
Los jaimistas e integristas quieren se les conceda la secretaria vacante de la Mesa del Congreso.

El Gobierno no accederá a dicha petición y se elegirá para dicha vacante al conde de Santa Eufracia que será elegido el sábado.

Sobre el debate político

Hasta esta noche nadie ha pedido

la palabra para plantear el debate político.

Requirimiento a los diputados adictos

Se ha dirigido una circular a los diputados de la mayoría para que estén todos mañana en Madrid para asistir a las sesiones de las Cortes.

Plan parlamentario

Reinan diversas impresiones sobre el plan parlamentario.

Mañana irán al Congreso los señores Canalejas, Garcia Prieto y Barrero.

Al Senado irán el general Luque, y los señores Pidal y Ariza Miranda.

Madrid 2 a las 24
Los presupuestos.—Aumento de las tarifas

La Gaceta publica los presupuestos del Estado para el año 1913 formados por el ministro de Hacienda.

El punto de gran importancia del proyecto es el que se refiere a la modificación del Reglamento y tarifas de la contribución industrial proponiendo la elevación de las que el ministro considere bajas.

Otro punto principal es el de los impuestos sobre utilidades de la tarifa tercera, proponiendo nivelar al diez por ciento a todas las sociedades mercantiles y fabriles que tributan por el beneficio que obtienen, con excepción del Banco de España; compañías ferroviarias, de navegación y canales para quienes mantiene el régimen vigente.

La elevación de los derechos de importación, en diez pesetas los cien kilos, afecta solamente a los cafés, cacaos, canela, pimienta y té.

En la electricidad para el alumbrado establece el impuesto de ocho céntimos de peseta por kilovatio y hora y cuatro y medio cuando se produce para el consumo propio.

Al carburo le aumenta el impuesto a cincuenta pesetas la tonelada.

Se declara obligatorio el establecimiento de contadores para la electricidad y el gas siempre que la instalación exceda de un hectovatio a medio metro respectivamente.

En la falta de contador se estimará el consumo por la capacidad total de la instalación.

Como pasó la tarde: Canalejas

El Presidente del Consejo señor Canalejas ha pasado la tarde en su domicilio trabajando en la preparación de asuntos parlamentarios.

La Comisión de presupuestos
La Comisión de presupuestos del Congreso se reunirá mañana y días sucesivos para dictaminar acerca del proyecto presentado por el señor Navarro Reverter.

Interpelación política

Mañana en la sesión del Congreso el diputado republicano señor Miró, eplanará una interpelación política.

Luego se reunirán las secciones.

Los suplicatorios

Mañana por la tarde se reunirá la Comisión de los suplicatorios, del Congreso, para dar dictamen acerca de algunos de los presentados.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 2 a las 24

Agresión contra unos acemileros

Dicen de Melilla que frente al santuario de Sidi-Embarun, en el camino de Izhafen, los moros agredieron unos acemileros, matando al soldado del Regimiento de Ceuta Bartolomé Montero.

Los bandidos se apoderaron de las acémilas que fueron recobradas luego por sus conductores.

Tiroteos de los moros.—Soldados muertos.—Disposiciones de la autoridad militar

Telegrafían de Melilla que los Tios pacos dispararon sobre el campamento de Talusit.

Las posiciones del Norte inmediatas rompieron el tiroteo y los agresores se dieron a la fuga abandonando dos muertos.

Nosotros tuvimos muertos los soldados del Regimiento de Cerinola, Manuel Alonso y Estanislao Blas.

Tuvimos también un herido.

En el tiroteo ocurrido en Izhafen resultó también muerto el soldado Isidro Morales.

La artillería hizo excelentes disparos sobre el enemigo de la orilla opuesta del Kert.

En vista de estas agresiones se ha prohibido el tránsito por las posi-

ciones a los militares y paisanos que no formen parte de los convoyes.

Reconocimiento

Las fuerzas de Saboya y Alfonso XII practicaron un reconocimiento desde los Pozos a Ras Medua no ocurriendo novedad.

El regimiento de Africa ha llegado a las vertientes de Tidamit, reinando completa tranquilidad.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 24

El Rey a Tortosa.—Descubrimiento de una lágrima.—Recepción

El día 4 del actual a las 18 saldrá S. M. para Tortosa pasando por Reus y Tarragona.

Saldrá de este último punto en automóvil hacia el partidor de Amposta, en donde se celebrará misa y se verificará la inauguración de los riegos.

Después regresará S. M. y comitiva a Amposta tomando el tren hasta Tortosa.

Una vez en Tortosa S. M. será saludado por las autoridades tortosinas, trasladándose a pie a la boca de salida del tunel número 4, en donde se celebrará la ceremonia de descubrir la lápida dedicada al malogrado ingeniero señor Izquierdo autor del proyecto y director de las obras.

Seguidamente irá el Monarca a la Catedral cantándose un Te-Deum y luego al Ayuntamiento teniendo lugar una recepción.

Terminada esta se dirigirá Su Magestad en automóvil a la presa (Tivenys), origen del canal, regresando a Tortosa, desde donde partirá para Tarragona y Reus, estando de regreso en Madrid el día 6 a las once de la mañana.

El señor Mellado académico

El próximo domingo se dará posesión de la plaza de número de la Real Academia Española a don Andrés Mellado y Fernández quien leerá el discurso de entrada y le contestará en nombre de la Academia don Alejandro Pidal.

Acto seguido se verificará el reparto de premios de la fundación de San Gaspar para los escritores laureados en anteriores certámenes.

Viaje del infante don Jaime

El día 4 de los corrientes es esperado en Madrid el infante don Jaime procedente de Suiza en donde ha estado sometido a un especial tratamiento.

Madrid 2 a las 18
Viaje regio

En el viaje de S. M. el Rey para Tortosa le acompañará el ministro de Fomento señor Villanueva.

Para los damnificados por la sequía
Mañana se leerá en el Congreso la autorización al Gobierno para distribuir entre las provincias damnificadas por la sequía el remanente del crédito de 800.000 pesetas.

El 2 de Mayo

En el monumento del 2 de Mayo se ha celebrado la fiesta nacional con la solemnidad acostumbrada celebrándose misas en conmemoración de las víctimas de la Independencia española.

Daban guardia de honor los milicianos, habiéndose hecho los salvas de Ordenanza.

Amenizó el acto la banda municipal.

Marido desalmado

Dicen del Ferrol que en el pueblo de Megardos un marido irascible quiso obligar a su mujer, que había parido hacía tres días a que abandonase el lecho.

Esta se negó por no permitirle aun su estado de salud.

El marido le pegó arrojándola al suelo.

El padre del marido le reprimió por su conducta criminal y el hijo mató a su padre a puñaladas.

El vecindario intentó linchar al parricida.

La mujer se encuentra en gravísima estado.

Gabriel Maura en Sevilla

Dicen de Sevilla que llegó don Gabriel Maura Gamazo que ha de actuar de mantenedor en los Juegos florales de aquella ciudad.

Le esperaban en la Estación la plana mayor de los conservadores y el conde de San Luis.

Le acompañaban el marqués de Ibarra y el señor Montes y Jovellar, siendo obsequiado con un banquete

por el Ateneo y la sociedad de excursionistas en el Hotel Paris.

Mañana se verificará una jira campestre con que le obsequia don Tomás Ibarra.

Asamblea de Secretarios

En los primeros días de la segunda quincena del corriente mes se celebrará en Madrid la asamblea regional de Secretarios de Ayuntamiento de Castilla.

Opositores a la Judicatura

Han aprobado los ejercicios a la Judicatura don Mariano Buitrago, don Vicente Euche, don Millán Gomez, don Gregorio Burgos, don Vicente Perez, don Francisco Eyre, don Manuel Rio, don Antonio Brugel y don Francisco Lopez.

Mañana serán convocados desde el número 575 al 605.

Madrid 2 a las 24

La procesión del dos de Mayo

Esta tarde en el barrio de las Maravillas se ha celebrado la tradicional procesión cívica religiosa canno memorativa del dos de Mayo.

Concurrieron las autoridades, una compañía de milicianos nacionales, la Cruz Roja y fuerzas de infantería con banda y música.

La famosa puerta del Parque de Monteleón, que se conserva en la plaza del 2 de Mayo, estaba adornada con coronas y trofeos militares de la época de la guerra de la Independencia.

Visita.—Expediente

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha ordenado al Director de Administración local, que visite el manicomio de Ciempozuelos para abrir un expediente encaminado a depurar las responsabilidades de los empleados con motivo del asesinato de un alienado cometido hace dos días.

Dicha orden ha sido comunicada al Gobernador de Oviedo.

Reyerta entre socialistas y la policía

Al regresar ayer de una jira varios grupos de socialistas en Gijón, surgió una reyerta interviniendo la policía.

Los obreros dispararon sus armas contra los agentes hirriéndoles.

Han sido detenidos los autores de los disparos.

Regreso del infante don Jaime

Mañana regresará de Suiza, donde ha estado en curación el infante don Jaime.

Agradecimiento de la esposa de Vedrines

La esposa del aviador Vedrines ha telegrafiado a S. M. el Rey dándole las gracias por el interés con que preguntó por el estado de su esposo.

Tiro de pichón.—El premio del Rey

Esta tarde en el tiro de pichón de la Caca de Campo se disputó el premio concedido por S. M. el Rey. Tomaron parte en la poule, 60 tiradores, ganando el premio don Luciano Ochoa.

Ocupó el segundo lugar S. M. el Rey.

Después se tiró otra poule con regalos de distintas señoras.

Presenció la fiesta S. M. la Reina.

Visita de la Infanta doña Isabel

La Infanta doña Isabel acompañada del Gobernador civil, visitará mañana el edificio construido por la Junta de la trata de blancas, de la que es Presidenta, instalado en San Fernando de Jaraña.

La apertura de los Dardanelos

Se sabe oficialmente que el Gobierno turco ha acordado la apertura del estrecho de los Dardanelos para la navegación.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 2 a las 23

El 1.º de Mayo en Berlin.—Ochenta mil obreros holgando

Berlin.—La fiesta del 1.º de Mayo se celebró en esta capital sin que se registrara ningún incidente desagradable.

Holgaron en dicho día ochenta mil obreros y se celebró un mitin en el cual se acordó reclamar la jornada de 8 horas.

Accidente a bordo de un acorazado.—Comandante herido

Paris.—En Lorient al zarpar el acorazado «Glorie», rompió uno de los calabrotes de acero resultando herido de gravedad el comandante.

La Hacienda chilena

Chile.—El ministro de Hacienda ha declarado en la Cámara que buena parte del déficit correspondiente al año 1911 ha sido pagado con el excedente del producto de las Aduanas.

Ha añadido que confía que pronto podrá ser pagado el resto.

Vedrines mejora

Paris.—El famoso aviador Vedrines va mejorando.

Notase normalidad en el pulso y no tiene fiebre.

Elección de delegados para el nombramiento de Presidente

New York.—Se ha efectuado la elección de Delegados que han de elegir después al Presidente de la república.

Hasta ahora resultan: 421 delegados partidarios de Taft; 209 de Roosevelt; 36 de Folette.

Faltan elegir 404 delegados.

Los comités electorales de Taft y Roosevelt han gastado un millón de dollars en la compra de votos.

El comité Roosevelt dice que el de Taft mediante dinero suspendió el proceso abierto contra los millonarios defraudadores.

Vicimas del naufragio del «Titanic»

New York.—Ayer llegó a Halifax el vapor «Mekay Bennet» conduciendo 190 cadáveres de naufragos del «Titanic».

Además tuvo que echar al mar otros 116 cadáveres.

Delegación de Hungría.—Discurso

Viena.—El canciller Borchardt ha recibido a una delegación de Hungría pronunciando en dicho acto un discurso en el que ha dicho que seguirá la política del anterior canciller Ascenthal y mantendrá la fidelidad a la Triple Alianza.

Ha añadido que procurará dentro de los límites de la estricta neutralidad buscar una solución al conflicto italo-turco, y tendrá relaciones cordiales con Francia y Rusia, pidiendo además a Francia que cumpla las obligaciones que le impone el protectora sobre Marruecos.

Terminó diciendo que procurará el aumento del Ejército y de la Marina.

La prensa aplaude el discurso pronunciado por el canciller y en especial la parte referente a la cordialidad con otras potencias.

Amnistía

Lisboa.—La Cámara y el Senado han votado, aprobandola, una amnistía para los delitos cometidos con motivo de las pasadas huelgas.

Choque de vapores

Londres.—En Spitchard el acorazado *Empres of India* chocó con un vapor alemán causándole graves averías.

El acorazado resultó con el puente principal destruido.

Contribución de guerra

Paris.—El gobierno ha acordado imponer a la población de Fez una contribución de guerra.

Será el castigo por la insubordinación allí registrada.

La cruz de la Legión de Honor para Vedrines

Paris.—Al aviador Vedrines se le concederá la cruz de la Legión de Honor por los servicios prestados a la patria con la aviación.

Otro aviador moribundo

Berlin.—El aviador Hoestbi que hacía pruebas con su aparato en el aeródromo de Poramstal en una de vueltas ha caído con su aparato desde una altura de ochenta metros.

El aviador fué recogido con gravísimas heridas.

Se halla moribundo.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 2 a las 23

La reapertura de los Dardanelos

Salónica.—Los ministros reunidos en Consejo han acordado la reapertura del estrecho de los Dardanelos tal como pedían las potencias.

Los armadores de buques ingleses.

Reclamación

Londres.—Los armadores de buques de esta capital han acudido al gobierno pidiéndole que reclame daños y perjuicios a Turquía a causa de estar detenidos 120 buques ingleses sin poder pasar el estrecho de los Dardanelos.

Una indemnización

Londres.—La casa norteameri-

cana propietaria del vapor *Texas* velado en los Dardanelos por haber dado en una mina submarina, se propone pedir a Turquía una indemnización.

Remolcador turco que choca con una mina

Viena.—Anoche en aguas de los Dardanelos un remolcador turco tocó una de las minas allí colocadas y acto seguido explotó, volando el buque y salvándose solo un tripulante, de 13 que llevaba dicho buque.

Lo que dice «El Popolo romano»

Roma.—El periódico «El Popolo romano» dice que Turquía acumula en la frontera de Rusia tropas regulares y bandas de Kurdos excitando a estos contra Rusia con el objeto de que se promuevan incidentes.

El diario publica una nota oficial en la que se dice que Italia no piensa forzar el paso de los Dardanelos.

Esta nota ha producido mal efecto en la opinión italiana.

Nota de Turquía a las potencias

Salónica.—El gobierno turco ha dirigido una nota a los delegados de las potencias en aquella ciudad en la que se les comunica que acceda a reabrir los Dardanelos, a reserva de cerrarlos cuando lo crea oportuno ó las circunstancias lo exijan.

Acorazado italiano a pique

Tunex.—Circular la noticia de que el acorazado italiano *Re Umberto* se ha ido a pique cerca de Trípoli en cuyas inmediaciones prestaba servicio.

Se carece de detalles de tan importante siniestro.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 2 a las 22

El entierro del fabricante Barfallo.

—Manifestación de duelo

Se ha verificado el entierro del fabricante señor Barfallo, asesinado ayer como telegrafista.

El acto ha resultado una gran manifestación de duelo.

Han asistido el Gobernador, señor Portela, Juntas de la Cámara de Comercio y de la Industria, muchas corporaciones y gran número de fabricantes y comerciantes.

Manifestaciones de Lerroux

El jefe de los radicales barceloneses señor Lerroux, ha dicho a un redactor del periódico «Las Noticias» que se opondrá a la mancomunidad si esta no lleva ajeña la autonomía del municipio.

Ha añadido que si el señor Cambó quiere ir a la Casa del Pueblo a explicar el alcance de la mancomunidad se le oír con el respeto que merece.

Lamenta el señor Lerroux la falta de intelectuales en el partido radical y añade que su obsesión es conquistar la clase neutra.

Ha añadido que sobre este punto en breve pronunciará un discurso.

Arrollado por el ferrocarril

En la calle de Balme el ferrocarril eléctrico ha arrollado al obrero Francisco Montblanch de 32 años de edad quien ha sufrido gravísimas heridas en la cabeza.

Conducido al Dispensario ha fallecido al poco tiempo de estar allí.

Obrero detenido

La policía ha detenido a un obrero tintorero por sospechas de que está complicado en el asesinato perpetrado ayer en la persona del señor Barfallo.

Dicho obrero ha ingresado en la cárcel y ha quedado incomunicado.

En la capilla de la Diputación.—Una boda.—Banquete.—Un incidente ruidoso.—Diputado abofeteado

Don Francisco Gari, don Cayetano Bon... don José Esteva Boscana, don Luis Pascual, don Guillermo Canet, don Gabriel Mulet y don José Bauzá.

A propuesta de la Comisión Administrativa se acordó encargar de la cobranza del 2 por ciento sobre cuotas del Tesoro de los electores de la Cámara, el Recaudador de Contribuciones e Impuestos, por el 15 por ciento de las cantidades que cobra y sobre la base de entregarle extendidos y liquidados los recibos de dicho recargo.

Finalmente, y a propuesta del señor Esteva, se hizo constar en acta por unanimidad la satisfacción inmensa con que la Cámara había visto realizada por el pueblo de Sóller la obra de su ferrocarril y el éxito conseguido por su iniciador y propulsor don Jerónimo Estades y por el autor don Pedro Garau.

Fueron recordadas las dolorosas gestaciones de la magna empresa y reconocido, con admiración, el esfuerzo y voluntad de los hombres que ahora ven coronada su labor por el más envidiable y justo galardón de gratitud de Mallorca entera, y la Cámara por aclamación entusiasta quedó adherida a los homenajes tributados a los señores Estades y Garau, los declaró miembros honorarios perpetuos de la Corporación y encargó a la presidencia que signifique a dichos señores, en la forma más sentida, aquella adhesión, y recabe para la Cámara la honra de ver aceptado el nombramiento.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Excursiones de "La Almodena", 3.º Viaje a Argel (Del 25 al 28 de Mayo, a bordo del "Miramar")

Como vé el lector aprovechamos las fiestas de Pentecostés para que los excursionistas no tongan que perder ningún día laborable.

Regirán los mismos precios que en las anteriores excursiones que hemos hecho á la capital argelina, ó sean los siguientes:

Table with 2 columns: Clase and Precio. Primera clase 35 ptas., Segunda clase 25 ptas., Segunda provisional 15 ptas., En cubierta 10 ptas.

Van nutriendose las listas, de inscripción para el viaje á Argel. Quedan sin comprometer á pesar de lo relativamente lejano de la fecha de la excursión unos veinte pasajes de primera y otros tantos de segunda.

Del Ejército

Abonos de tiempo.—Se ha dispuesto de abono para extinguir los dos años de obligatoria permanencia en estas islas, los tres meses que sirvió en el ejército de operaciones de Melilla al capitán de la Comandancia Artillería de Menorca don Angel Palacios y Ortiz de Bustamante.

Destinos.—El cabo de cornetas Prudencio Anata Luciu, ascendido del regimiento Infantería de la Constitución, 29 al de Mahón, 63.

Notas municipales Ayer á las doce y media se reunió la Comisión de Beneficencia y Fomento aprobando varios permisos para obras particulares en el cementerio, el traspaso de sepulturas y diferentes cuentas.

Turismo Esta mañana á las siete es esperado en este puerto el vapor Talia conduciendo una expedición compuesta de unos doscientos turistas extranjeros de distintas naciones, de los cuales 160 van consignados al Grand Hotel.

Entrega del Ex-convento de San Francisco Ayer tarde á las cinco se constituyó en el local del Ex-convento de San Francisco, el señor Gobernador civil, y el arquitecto señor Aleñar, al objeto de hacer entrega de dicho edificio, al Patronato Obrero, cumpliendo lo ordenado en la reciente R. O. en que así se dispuso.

El Congreso Agrícola de Ibiza Dice el Diario de Barcelona: «Se están activando en gran manera los trabajos de organización del XV Congreso de la Federación Agrícola Catalana Balear que se ha de celebrar en Ibiza durante los días 26 y 27 del mes actual.»

Los representantes del Patronato Obrero hicieron constar su agradecimiento á S. M. el Rey de España, por la cesión de aquel local, que ha de facilitarnos la obra de educación y cultura que vienen realizando.

El señor Gobernador, en nombre del Ministro hizo entrega de todo el local y dependencias que constituyen al ex convento de San Francisco, excepción hecha del Claustro declarado monumento nacional.

De Sociedad

Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Magdalena Sanchez esposa del conocido industrial señor Clar.

Adornaban á la finada muy apreciables dotes que le capteron el respeto y simpatía de los que la trataron.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su familia y en especial su esposo é hijos el más sentido pésame.

Hemos tenido el gusto de saludar ya completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba, á nuestro distinguido amigo el Capitán de Infantería don Juan Garau.

En el vapor Miramar, llegaron ayer de Barcelona, don Miguel Caldentey, doña Concepción Pomar, don José Hernán, don Juan Bosch, don Pedro Suez, don José Jurado, don Juan Vila, don Jaime Vila y don José Rota.

Para la ciudad condal, salieron ayer tarde en el vapor Bellver, don Ignacio Planas, don Jaime Granada, don Agustín Tarrero y señora, don Alejo Corbella, don Jaime Fernández, don Miguel Gelabert y don Luis Cambes.

Desapariación de la glosopeda Durante varios meses la indicada enfermedad ha venido atacando á los ganados vacuno y lanar de estas islas causando estragos en algunos puntos.

Desapariación de la glosopeda (Continúa) Los Subdelegados de Veterinaria escudando las instrucciones y disposiciones dictadas por el Inspector provincial de Higiene pecuaria señor Bosch han venido atacando la enfermedad debido á cuyos cuidados se ha logrado la desaparición absoluta de la enfermedad.

Vida Isleña. Tan grande ha sido el éxito alcanzado por el último número de Vida Isleña debido á su nutrida é interesante información gráfica que se halla á punto de ser agotado dicho número.

Carretera A continuación publicamos la lista de donativos remitidos últimamente á la sociedad Fomento del Turismo por los dueños de automóviles, para contribuir á los gastos de aquella importantísima vía.

Table with 2 columns: Donante and Cantidad. Suma anterior 4 625, Sr. Conde de Rótova 25, D. Gregorio Vicens Oliver 25, D. Rafael Amorós Alsina 25, D. Francisco Socias Clar 25, D. José F. Rey 25, D. Rafael Pons 25, D. Nicolás Alemany 25, Suma y sigue 4 800

Audiencia El próximo miércoles día ocho tendrá lugar en esta Audiencia Provincial la vista de la causa instruida contra don José Ullé Altamir, por injurias contra S. M. el Rey, en ocasión del mitin celebrado en la «Juventud Republicana Radical» de la calle del Sindicato de esta ciudad, el pasado verano.

Lista de Jurados En el sorteo celebrado en esta Audiencia han sido designados los señores siguientes para intervenir en las causas por jurados señaladas para el presente cuatrimestre.

Partido de Manacor Cabezas de familia Don Mateo Escarrer Sijar, Porreras; don Onofre Fuster Pomar, Manacor; don Bernardo Cabrer Benassar, id.; don Maximino Ramón Tur, id.; don Miguel Oliver Fernández, id.; don Bartolomé Rosselló Lull, id.; don Gabriel Roig Artigues, Felanitx; don Juan Bortoy Gomila, id.; don Juan Ritorod Ritorod, Petra; don Sebastián Bauzá Barceló, Son Servera; don Gaspar Más Cerdá, Montuiri; don Juan Morey Muntaner, Manacor; don Pedro Galmés Lull, id.; don Miguel Roig Tomás, Felanitx; don Bartolomé Vaquer Veñ, Felanitx; don Gabriel Flol Obrador, id.; don Miguel Moll Serra, Campos; don Jaime Suasi Barceló, Manacor; don Antonio Ochogavía Más, id.; don Nicolás Pons Gil, Artá.

Capacidades Don Juan Fullana Galmés, Manacor; don Antonio Martí Riera, id.; don Pedro

Sabemos que en Ibiza se preparan grandes fiestas y agradables excursiones con patibos con las horas del Congreso, con las que se obsequiará á los expedicionarios. Entre estas enérgicas excursiones alrededor de la isla, muy cerca de la costa para el día 28, en el mismo vapor que verificaron el viaje los congresistas de Cataluña.

Sabido es que, terminado el Congreso, se regresará pasando por Palma de Mallorca, organizándose algunas excursiones y visitas á lo más importante de la misma.

En las Reparadoras Con motivo de la festividad de la Inmaculada Virgen María Reparadora celebráronse ayer en la capilla de las Rdas. Madres de dicho instituto solemnes funciones religiosas.

Por la mañana hubo Misa de comunión general que celebró el M. I. señor don Juan Quistgas, canónigo, pronunciando antes de repartir el Pan eucarístico una hermosa plática muy en consonancia con el solemne acto.

La comunión resultó nutridísima y durante ella las Religiosas cantaron con singular ajusto inspirados motetes.

Por la noche, conclusión del triduo que en aquel oratorio se ha venido celebrando, la función resultó también muy lucida.

Desaparición de la glosopeda (Continúa) Ocupó el púlpito el Rdo. P. Vives de la Compañía de Jesús, pronunciando un elocuente sermón y dió la bendición solemne con el Santísimo el limo. señor Obispo de esta Diócesis Dr. Campins.

Desaparición de la glosopeda (Continúa) Así se comunicó ayer á la Dirección general.

Para la bandera del "España." Relación de las Señoras que han enviado donativos para costear la bandera de combate del Acorazado "España," á la Comandancia Militar de Marina.

Table with 2 columns: Nombre and Cantidad. Suma anterior 83 Ptas., Señoría doña Juana Sureda Rullán 1.00, Señoría doña Dolores Nouvilas de Blancas 1.00, Señoría doña Josefa Blancas y Nouvilas 1.00, Señoría doña María Lavina Blancas y Nouvilas 1.00, Señoría doña Concepción Salvá viuda de Fons 1.00, Señoría doña Angeles Mir de Cardell 1.00, Señoría doña Josefa Sureda de Muntaner 1.00, Señoría doña María Luisa Oliver de Pujó 1.00, Señoría doña Esperanza Vidal de Angeles 1.00, Señoría doña Margarita Maura viuda de Ribot 1.00, Señoría doña Magdalena Ribot y Maura 1.00, Señoría doña M. de Ropit 1.00, Señoría doña Antonia Sbert de Ferragut 1.00, Señoría doña María Francisca Ferragut Sbert 0.25, Señoría doña María Ferragut Sbert 0.25, Señoría doña Camila Ferragut Sbert 0.25, Señoría doña Antonia Ferragut Sbert 0.25, Señoría doña María Ignacia Sbert de Caballers 1.00, Señoría doña María Oliver y Vaquer 0.50, Señoría doña Josefa Canals de Chulvi 1.00, Señoría doña Margarita Benassar de Canals 1.00, Señoría doña Francisca Canals y Benassar 1.00, Señoría doña Antonia Canals y Benassar 1.00, Total 103.50

Teatros Anoche se celebró el beneficio del aplaudido actor y cantante Amadeo Granieri.

Audiencia (Continúa) Mañana se celebrará en matinee el beneficio del tenor señor Vizzani, cantándose la opereta Vita di Bohème.

Teatros (Continúa) Hoy no habrá función.

Teatros (Continúa) Mañana se celebrará el beneficio del aplaudido actor y cantante Amadeo Granieri.

Audiencia (Continúa) El próximo miércoles día ocho tendrá lugar en esta Audiencia Provincial la vista de la causa instruida contra don José Ullé Altamir, por injurias contra S. M. el Rey, en ocasión del mitin celebrado en la «Juventud Republicana Radical» de la calle del Sindicato de esta ciudad, el pasado verano.

Lista de Jurados (Continúa) En el sorteo celebrado en esta Audiencia han sido designados los señores siguientes para intervenir en las causas por jurados señaladas para el presente cuatrimestre.

Partido de Manacor (Continúa) Cabezas de familia Don Mateo Escarrer Sijar, Porreras; don Onofre Fuster Pomar, Manacor; don Bernardo Cabrer Benassar, id.; don Maximino Ramón Tur, id.; don Miguel Oliver Fernández, id.; don Bartolomé Rosselló Lull, id.; don Gabriel Roig Artigues, Felanitx; don Juan Bortoy Gomila, id.; don Juan Ritorod Ritorod, Petra; don Sebastián Bauzá Barceló, Son Servera; don Gaspar Más Cerdá, Montuiri; don Juan Morey Muntaner, Manacor; don Pedro Galmés Lull, id.; don Miguel Roig Tomás, Felanitx; don Bartolomé Vaquer Veñ, Felanitx; don Gabriel Flol Obrador, id.; don Miguel Moll Serra, Campos; don Jaime Suasi Barceló, Manacor; don Antonio Ochogavía Más, id.; don Nicolás Pons Gil, Artá.

Capacidades (Continúa) Don Juan Fullana Galmés, Manacor; don Antonio Martí Riera, id.; don Pedro

Doña Magdalena Sanchez de Clar HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Su esposa, hijos (presentes y ausentes), hija política, nietos y demás familia, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir al rosario y funeral que se celebrarán hoy, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, á las diez y media y once respectivamente y á las doce á la conducción del cadáver á su última morada. No se invita particularmente Casa mortuoria: Sindicato, 3.

VINO GIMBERNAT Iodo-tánico Fosfatado, Fertilizante y Regenerador.—Cura el Escrofulismo, Tumores fríos, Liefatismo, Carnes Fofas, Debilidades Nativas ó adquiridas, Enfermedades del Aparato Respiratorio Reumático, De venta Centro Farmacéutico, J. Valenzuela, Vds. de J. Juan, Depósito al por mayor en Barcelona Pasaje Escudellers, 7, 2.º

Fonda "La Mallorquina," Guillermo Pons Bestard Pulcritud, economía, prontitud en el servicio y cómodas habitaciones. CARRUJE A LA LLEGADA DE LOS TRENES PLAZA CONSTITUCIONAL, N.º 14 SOLLER

Belleza-Salud-Fuerza S. Rufas: Loción Viole es el Rey de los productos botánicos y no tiene rival para el tocador. Priva la caída del cabello, entosa y hiermece el cutis; cura las flegmas, costras y melos granos. Usad Loción Viole y seréis hermosos, ágiles y fuertes. ¡Madres! Dad fricciones de Loción Viole á vuestros hijos y no tendrán enfermedades. Representante en Palma Centro Farmacéutico

La huelga de zapateros Continúa en el mismo estado la huelga de zapateros. El señor Alcalde con el propósito de ver de llegar á una solución, llamó hace varios días primero á una Comisión de obreros y más tarde á otra de patronos con los cuales conferenció separadamente exponiéndoles sus propósitos.

Teatros (Continúa) Anoche se celebró el beneficio del aplaudido actor y cantante Amadeo Granieri.

Teatros (Continúa) Hoy no habrá función.

Teatros (Continúa) Mañana se celebrará el beneficio del aplaudido actor y cantante Amadeo Granieri.

Teatros (Continúa) Hoy no habrá función.

Teatros (Continúa) Mañana se celebrará el beneficio del aplaudido actor y cantante Amadeo Granieri.